

Beirat Energie und Mobilität Karlstein am Main am 22. Juli 2021

Anwesend: Markus Hofmann, Felix Pichl, Helwig Pichl; Joachim Hofmann

Entschuldigt: Sven Rienecker

Referent*innen:

Zuhörer*innen: 2



Tagesordnung:

Öffentlicher Teil:

- 1 Energiemonitoring an kommunalen Gebäude – Sachstand der Umsetzung
- 2 Bericht Treffen des Energienetzwerks „DieKlima10“ am 13. Juli
- 3 Tag der nachhaltigen Mobilität am 26. September
- 4 Sonstiges (Termine bis Ende 2021)

TOP 1:

Zum Energiemonitoring der kommunalen Gebäude wurden zwei Angebote eingeholt. Nach derzeitiger Kenntnis ist das Angebot von Qivalo zu teuer, hier gibt es noch Klärungsbedarf. Das Angebot von INM ist günstiger, allerdings müssen die Messdaten von den Hausmeistern manuell eingegeben werden. Das ist ein echter Nachteil. Es besteht die Überlegung evtl. die Zähler von Qivalo zu nutzen und die Software von INM – hier muss die Schnittstelle geklärt werden. Desweiteren muss geklärt werden, wie hoch die Kosten für die geeichten Zähler sind. Daher wird die Verwaltung gebeten, die Kosten für die Zählermieten der genannten Gebäude pro Jahr zu ermitteln und dem Beirat mitzuteilen.

Eine Überlegung könnte sein, die Software von INM zu verwenden und erst mal manuell einzugeben und dann, sobald ein gutes Angebot von Qivalo vorliegt umzusteigen. Möglicherweise gibt es sowieso Terminprobleme wenn alle Zähler vor Jahreswechsel getauscht werden müssen. Das Ziel zum Start der Erfassung 01.01.2022 lassen wir nicht fallen.

TOP 2:

9 Kommunen haben die Software INM eingeführt. Baumpflanzaktion soll gestartet werden.

TOP 3:

Geplantes Programm für den Tag der nachhaltigen Mobilität (26.09.2021):

- Vorstellung von E-Fahrzeugen durch Autohäuser aus der Region
- Vorstellung von E-Fahrrädern verschiedener Klassen
- Offizielle Übergabe Lastenfahrrad
- Start des Carsharing Angebotes der Gemeinde
- Informationsstand der VAB zu ÖPNV
- diverse Impulsvorträge zum Thema nachhaltige Mobilität

Vorstellung E-Fahrzeuge: VW, Opel und Mercedes kommen mit je 2 Autos. Joachim bringt mindestens 1 Juice Booster zum Laden der E-Fahrzeuge mit. Helwig spricht mit Karl Pfannmüller wegen Starkstromsteckdosen. Generell zuständig: Helwig Pichl

Vorstellung E-Bikes:

Vermutlich in Kooperation mit Kaze Bike. Markus Hofmann stellt ein S-Pedelec vor. Zuständig: Markus Hofmann

Offizielle Übergabe Lastenrad:

Details klärt Markus Hofmann mit BGM Peter Kreß. Zuständig: Markus Hofmann

Start von Carsharing:

Die Organisation bringt Markus Hofmann gemeinsam mit Patrick Daus und BGM Peter Kreß auf den Weg. Zuständig: Markus Hofmann

Impulsvorträge:

Derzeit geplant sind ein Vortrag vom VCD zu Carsharing, Joachim Hofmann hält einen Vortrag zur E-Mobilität, VAB wird einen Vortrag zu ÖPNV halten. Evtl. noch ein Vortrag zu klimaneutralem Reisen (Sven Rienecker kümmert sich). Zuständig: Markus Hofmann

Catering:

Felix Pichl hat den Kulturverein angesprochen, ob dieser die Bewirtung übernehmen würde. Das wurde leider abgelehnt, da alle Kapazitäten derzeit mit dem Schleusenwärterhaus gebunden sind. Helwig Pichl schlägt einen Imbisswagen vor und spricht die Worschtombe dazu an, auch für den Getränkeverkauf. 5 Garnituren Biertischgarnituren werden benötigt, Helwig fragt dazu Schulhausmeister Karl Pfannmüller an.

Diverses:

Joachim fragt seine Firma wegen eines E-Rollers (Vespa-Größe) zum Ausleihen an.

Stehetisch (Markus Hofmann), Beamer – ohne Mikrofon.

„Generalprobe“: Samstag, 18. September, 13.00 Uhr.

Der Programmentwurf wird von Markus Hofmann zeitnah per Mail versandt.

Peter Kreß möge im Bericht des Bürgermeisters am 28. Juli den Gemeinderat über den Tag der nachhaltigen Mobilität informieren.

TOP 4:

Leider können noch keine Termine für die Beiratssitzungen festgelegt werden, weil die Termine für die Gemeinderatssitzungen noch nicht feststehen.

Für das Protokoll: Markus Hofmann